

## Erasmus Aalborg 2009/2010

El destino Erasmus Aalborg, en el norte de Dinamarca, se oferta actualmente para alumnos de teleco a los que sólo les falte el Proyecto Fin de Carrera (PFC). Es un destino algo particular, ya que se pide una nota de expediente mínima y acreditar un buen nivel de inglés. El proyecto se realiza en colaboración con Nokia Siemens Networks, una de las empresas líderes en equipamiento e infraestructura de telecomunicaciones. A continuación voy a desglosar un poco cada uno de los apartados que pueden ser más interesantes para alguien que se plantea una estancia Erasmus.

### La ciudad

Es una ciudad pequeña, la más importante de la región norte y la cuarta más poblada de Dinamarca, tras Copenhague, Aarhus y Odense. Cuenta con un vuelo directo Málaga-Aalborg. Es una ciudad muy bien acondicionada para el uso de bicicletas, siendo el principal medio de transporte de los estudiantes. Lo más adecuado es conseguir una de segunda mano o a través de subastas que hace la policía regularmente. Otra alternativa, especialmente durante el duro invierno, es moverse en autobús, no siendo excesivamente caro con el bono mensual. El taxi es mejor no cogerlo nunca si no quieres dejarte la beca en él.

No es una ciudad muy monumental o especialmente bonita, pero tiene su encanto al no ser muy grande, favoreciendo la convivencia de los estudiantes internacionales. Al salirse un poco del centro y la parte antigua, se encuentran calles con casitas bajas y jardín, muy al estilo americano. La ciudad tiene un parque de atracciones, zoo, está dividida en dos partes por un fiordo y tiene una isla a la que se va en un barco pequeño.

Llama la atención lo civilizados que son los daneses, todo está muy limpio y apenas se ve a la policía por las calles. Prácticamente toda la población tiene muy buen nivel de inglés, aunque es posible hacer algunos cursos de danés en la universidad. El precio de las cosas, como en toda Dinamarca, es bastante alto. Los daneses tienen un buen nivel de vida pero pagan impuestos en proporción. La compra y el alojamiento tienen precios más o menos razonables, pero comer fuera o beber en un pub es bastante caro. La Accommodation Office suele buscar el alojamiento, teniendo como opciones

pisos, casas compartidas o residencias. Si es posible, es recomendable vivir en el centro, que es donde está toda la vida de la ciudad, y utilizar la bicicleta o el autobús (especialmente en los meses más fríos) para ir a la universidad.

El clima de Aalborg es muy distinto al que estamos acostumbrados en el sur de España. El invierno es bastante frío y con pocas horas de sol (anochece sobre las 16.00), teniendo nieve desde diciembre hasta final de marzo (depende del año, pero este año ha sido así), con temperaturas bajo cero o de escasos grados durante este período. El otoño es bastante lluvioso, mientras que los meses de mayo, junio y julio suelen ser los más apetecibles, con muchas horas de sol (desde las 5 de la mañana hasta las 23 aprox., aunque no hay persianas :P). Los daneses aprovechan los días que hace buen tiempo para salir a la calle y hacer barbacoas en los parques, y es precisamente en esta última parte de la estancia cuando más a gusto se está y menos ganas tienes de que se acabe.

### La universidad

La Universidad de Aalborg es tremendamente puntera en áreas tecnológicas. Utilizan una metodología de aprendizaje basada en proyectos en grupo, con muy pocas horas teóricas. Es curioso ver como esta gente aprueba de forma mucho más fácil que en España, centrándose en un proyecto concreto y teniendo mucha menos formación teórica que la que caracteriza a las universidades españolas. Además, hay mucha menos gente por clase y se recibe una atención más particularizada. Los dos alumnos que hemos hecho nuestro proyecto este año no estábamos inmersos en esta metodología, ya que lo nuestro era sólo el PFC. Como comenté al principio, era un proyecto en colaboración con Nokia Siemens Networks (NSN), por lo que recibíamos una ayuda económica que venía muy bien para complementar la beca Erasmus. Los proyectos que se realizan están relacionados con comunicaciones móviles, pero suelen ser muy novedosos ya que la gente de nuestro departamento y de NSN está muy implicada en la estandarización de nuevas tecnologías móviles (LTE-Advanced) y en publicar en revistas científicas. Teníamos nuestro despacho en el departamento y cada poco tiempo nos reuníamos con nuestro supervisor para ver el avance del proyecto e, incluso, para preparar artículos para conferencias. En definitiva, el hecho de realizar el PFC en estas condiciones ha sido muy positivo y hace que Aalborg sea uno de los destinos más recomendables en cuanto a curriculum se refiere.

También es conveniente señalar que la página web de la universidad ofrece toda la información necesaria, recibiendo además a la llegada una serie de documentos que facilitan bastante la tarea de adaptación.

## La fiesta

Aunque Granada pone el listón bastante alto en lo relacionado con fiesta, bares y vida nocturna, la marcha de Aalborg no está mal, especialmente si la comparamos con el resto de Dinamarca. Tiene una calle, conocida como "The Street", en donde se concentran todos los pubs y locales de marcha. Hay bastantes pubs-discos de diversos tipos, pero no hay discotecas enormes. Luego hay algunos locales y conciertos más alternativos a lo largo del año. Los miércoles por la noche, el punto de encuentro es la Student House. Aparte de salir de juerga por la Street, a lo largo del año se suelen hacer muchas fiestas Erasmus, en pisos, residencias, etc., y la gente acaba conociéndose y formando una gran familia, siendo ésta una de las ventajas que tiene una ciudad no muy grande. A final de mayo tiene lugar el carnaval de Aalborg, siendo el más conocido de toda Escandinavia y una auténtica fiesta en la calle, con carrozas, música y muchísima gente.

## Viajes

La ubicación de Aalborg hace que sea un sitio ideal para moverse por Escandinavia. Destinos como Goteborg en Suecia y Oslo en Noruega están muy al alcance por medio de un ferry. Entre los posibles destinos atractivos que se pueden visitar desde Aalborg se encuentran: Noruega y sus fiordos (habiendo cruceros no muy caros con rutas bastante interesantes, si estás atento puedes ir gratis con alguna promoción de huevos :D), Suecia, resto de Dinamarca (Copenhague, Aarhus, Odense, se pueden recorrer con un interrail a buen precio; el choque de mares en el cabo arenoso de Skagen; Legoland en Billund ) y Alemania.

Resumiendo, la experiencia Erasmus es totalmente recomendable, siendo algo que todo el mundo debería experimentar alguna vez en la vida. Es una experiencia útil tanto en el ámbito personal como en el académico, aparte de servir para mejorar el idioma, en este caso el inglés. Aalborg en concreto, aunque no es la ciudad más trepidante del mundo, tiene encanto, y hace que toda la gente se conozca y se formen

buenos grupos de amigos. En el plano profesional, constituye una muy buena elección. Para cualquier información adicional, no tendré problema en contestar en la siguiente dirección de correo electrónico: [fsanchezmoya@gmail.com](mailto:fsanchezmoya@gmail.com)

Fernando Sánchez Moya